



● La propuesta “todavía puede enriquecerse”, manifiesta Morena

Mier: el proyecto de comisiones todavía puede enriquecerse

ENRIQUE MÉNDEZ

Morena y sus aliados en la Cámara de Diputados resaltaron que el proyecto de dictamen de reforma eléctrica “todavía puede enriquecerse” antes de su votación, el lunes en comisiones, e incluso hay confianza en que un sector del PRI aún pueda respaldar el proyecto.

Si bien dio la bienvenida a modificaciones a la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, condicionó que no se cambien los puntos esenciales, y dijo que tiene una semana para negociar los votos que le faltan en la oposición.

Morena, PT y PVEM pueden aprobar, con sus votos, el dictamen en la reunión de comisiones unidas de Energía y Puntos Constitucionales, citada para el lunes, pero en el pleno requiere de al menos 57 legisladores de la oposición que le permitan cumplir el requisito de las dos terceras partes de la cámara, ya que se trata de una reforma constitucional.

En conferencia de prensa conjunta con los presidentes de ambas comisiones, Reginaldo Sandoval –titular de la de Infraestructura– expuso que la disputa por la reforma se centra en el valor del mercado eléctrico, equivalente a 7 billones de pesos.

“Por eso se resisten tanto y vinieron los empresarios estadounidenses

y tocaron la tecla equivocada, porque fueron con el Presidente, cuando quien va a resolver es la cámara. El valor de la infraestructura de la CFE es equivalente a otros 7.1 billones. Si se disminuye la función de la CFE, va de regalo a quien se quede con el sistema eléctrico”, explicó.

A su vez, Mier sostuvo que el tamaño del mercado eléctrico que se propone para la iniciativa privada es de hasta 46 por ciento, lo cual representa el equivalente a todo el mercado eléctrico de Sudamérica, con excepción de Brasil, o al de países de Occidente.

“Y esa participación del mercado permitirá al pueblo de México que la energía eléctrica se maneje con criterios de servicio público, suficiente, energías limpias y electricidad barata”, indicó.

Mier agregó que, por prudencia política, Morena presentará el jueves sus propuestas de cambios adicionales al proyecto de dictamen.

Esto, en espera de que la oposición entregue su proyecto alternativo, aunque ayer mismo Va por México acotó que la presentará cuando la iniciativa presidencial sea desechada.

No obstante, el coordinador de la bancada guinda aclaró: “Vamos a construir puentes para, a partir de aproximaciones sucesivas, tener un proyecto que sea discutido en las comisiones el lunes y alcance la mayoría calificada”.